




 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

消消費費材材ををおおおおぜぜいいでで利利用用すするるたためめにに

共同購入のページ

４

生活クラブのパン、食べていますか？

生活クラブ東京の配送では主に２生産者によって作られる

おいしく、安心して食べられるパンを共同購入しています。

・国産小麦粉、鶏卵、牛乳、真塩などできる限り消

費材を使用。

・他の原材料は、表示義務のないキャリーオーバー

まで追求し、素性を確かめた上で使用。

・イーストフードや保存料などの添加物は使わず、

小麦の風味を生かす製法で製造。

・原材料から製造工程まで、すべて明らかに。

・国産のものがあれば国産原料、国産のものがなけ

れば外国産オーガニック、外国産オーガニックも

ない場合は、そのパンの必要性をもう一度考え

る、という方針。

・国産原料は小麦粉、小麦全粒粉、砂糖、酵母、食

塩など。

・マーガリンは消費材を使用。

（（株株））オオルルタタフフーーズズ （（有有））ザザククセセンン

これまでのパン政策

・ ～ 年 第１次パン政策 牛乳便での冷蔵取組スタート

・ 年 第２次パン政策 配達便での常温取組スタート

利用状況を確認しながら約 年ごとに見直している「パン政策」。第２次パン政策から

約 年経った 年末より東京４ブロックの組合員リーダーと事務局が集まって、

第３次パン政策策定に向けてプロジェクトが発足。

パンの一般市場の最新動向についてマーケティングコンサルタントの話を聞いたり

改めて生活クラブのパンについてオルタフーズの学習会をしたり。

その上で生活クラブのパンが目指すべきところはどこか…利用しやすいパンの取組みは

何か…メンバーで意見交換をし、組合員アンケートも実施しました。

……生生活活ククララブブののパパンン政政策策……

■パンは生活クラブ東京の独自品

パパンン編編

パンには、「焼きたてがおいしい ＝ 賞味期限が短い」という特性があります。

生活クラブ東京の配送では 地域限定の取組み として

株 オルタフーズと 有 ザクセンのパンを扱っています。

これらは 生活クラブ東京の「パン政策」 をもとにすすめてきました。

■「第３次パン政策」に向けて…

「「パパンン政政策策」」っってて？？

生活クラブは、消費材ごとに政策をもって生産者と提携し、消費材を作って

います。一般市場の課題や問題をどのように解決し、安心できる食材を組合

員に届けるのか、どのように組合員が利用していくか、提携生産者と協力し

て国内の食料自給率を高めていくかなどをまとめたものが消費材政策で、「パ

ン政策」の他に、「牛乳政策」「米政策」「食肉政策」「豆腐政策」もあります！

多摩きたからも利用担当

理事２名が参加しました

 
 

家族構成の変化やアレルギー対応、原材料に至るまで要望は多様でした。

様々な意見を踏まえて配送という制限がある中で優先して取り組むのは

『『主主食食ととししてて飽飽ききずずにに安安心心ししてて食食べべ続続けけらられれるるパパンン』』

国国産産小小麦麦食食パパンン３３枚枚 ㈱オルタフーズ

円（税込 円）

予約もできます

【原材料】小麦粉（小麦（国産））、砂糖（さとうきび（国産））、

ショートニング（国内製造）、麦芽糖、パン酵母、食塩、酢

共同購入のページ

５

パンの利用状況を確認するために 年の年末に行ったアンケートや

くらぶの口コミからはこんな声が寄せられました。

 

■「第３次パン政策」誕生

第 次パン政策の内容一部解説！

市場ではパンの購入金額が年々上昇している一方、生活クラブの

パンの利用は厳しい状況です。組合員でも、手軽に購入できる地

域のパン屋さんなどで市販のパンを利用することが多くなってい

ます。組合員の希望に沿ってつくられた消費材のパンを食べ続け

られるように、おおぜいの組合員が利用しやすくしていくための

「第３次パン政策」。３枚入りで食べきりサイズになったので、朝

食がパンなら予約して週１回は生活クラブの食パンを利用してみ

てくださいね。お米メインならおやつパンもオススメです🍞🍞

米粉パン

要望は多かったのですが現

状の生産者の設備では難し

いことからすぐには着手で

きそうにありませんが、第

３次パン政策の中には新規

品の開発が課題として盛り

込まれています。

 

マーガリン、ショートニング

トランス脂肪酸を心配する

声が多いですが、バターに

含まれるトランス脂肪酸よ

り低いものを使用している

ことをもっと周知できるよ

うに広報も工夫することが

話し合われました。今後特

集記事を掲載予定です！

 

小容量化

アンケート調査で要望の多

かった小容量化。すぐにで

きそうなこととして昨秋か

ら食べきりサイズの食パン

（３枚入り）がスタートし

ています！６枚スライスの

ハーフサイズです。

 








